
"LES AMIS DU PATRIMOINE RENNAIS"  (APR)                              Février 2016
               13 Square Lucien Rose
                   35000 RENNES

                                          RAPPORT D'ACTIVITES 2015 :
               Approuvé à l'Unanimité à l'Assemblée générale annuelle du 30 Janvier 2016
UNE ACTIVITE TOUJOURS AUSSI INTENSE POUR 
                                                                        "LES AMIS DU PATRIMOINE RENNAIS"
Originalité de cet exercice : 2 Présidences différentes :
-Céline POUPELIN entre Février et fin AOUT 2015.
- Michel COIGNARD, le reste du temps.
En 2015, l'Association "LES AMIS DU PATRIMOINE RENNAIS" c'est :

– Plus de 120 adhérents à jour de cotisation.
– Une Réunion "Galette des Rois" avec les adhérents les plus engagés
– Plus de 40 adhérents actifs dans l'ensemble des actions et regroupements associatifs.
– Plus de 350 échanges de courriels en moyenne chaque mois; entre les adhérents ou avec des 

interlocuteurs extérieurs.
– Des milliers de consultations du Sîte internet et de la Page "Facebook"
– Entre 110 et 120 rencontres et entretiens dont 65 réunions à l'initiative des APR.

Parmi celles-ci 35 séances liées aux 4 Groupes de Travail.
– 6 insertions repérées des actions de l'association dans la presse écrite papier et numérique

("Ouest-France", "Le Mensuel de Rennes" N°s 68 Avril 2015 et 69 Mai 2015, "Place 
Publique N°35 – Mai-Juin 2015, Encarts spéciaux Rennes dans "Express" 16 au 22/12)

–  6 rencontres pour contributions à des travaux d'étudiants ( Lavoir de Chezy, Prairies Saint 
Martin, Patrimoine Religieux, Prison Jacques Cartier, demandes de stages)

– Un conseil d'Administration de 10 Membres (9 à partir du 15/7/15) :
Adélie AVRIL, Florence ARLEN-RONDOT (démissionnaire au 15/7/15)
Robert BEZARD, Sylvie BLOTTIERE-DERRIEN
Pierre CHARPENTIER, Capucine LEMAITRE, Anne MARTIN, Céline POUPELIN,
Sylvie PRIOL, Michel COIGNARD.

– Un Bureau de 5 Membres au premier semestre :
Céline POUPELIN   Présidente
Michel COIGNARD Vice-Président
Florence ARLEN-RONDOT Secrétaire
Adélie AVRIL Trésorière
Pierre CHARPENTIER Trésorier adjoint.
Il ne restait plus officiellement que 3 Membres au Bureau à partir de Septembre 2015.

REPRESENTATIONS :
14/1 : Rencontre M. ENTZER, Architecte départemental des Bâtiments de France.
21/1 : Rencontre Mme SOHIER, Conseillère Municipale déléguée au Patrimoine, demandée par 
          A.P.R sur "Lavoir de Chézy" et sur préoccupations prioritaires
  6/2 : Rencontre avec Président Société Horticulture 35 sur Abattages Marronniers "Cap Mail"
27/1 : 1ère réunion sur 3 préparatoire à présence des APR à Evénement orinté COP 21
          "La Pluie et le Beau temps" 26 & 27/9/15.
12/3 : Participation de 3 membres du bureau à A.G annuelle "Arsenal-Courrouze"
18/3 : 1ère réunion sur 5 pour préparation "Expo Mémoire du Quartier Saint Martin"
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24/3 : A l'invitation du Conseil d'Administration "Espace des Sciences" – Information sur 
          Exposition "La Grande Vitesse et le Train" programmée en 2017- Nouvelle LGV
25/3: Participation au Musée de Bretagne à Réunion préparatoire à une Exposition sur le Train 
          en Bretagne. (Robert BEZARD est membre du Conseil Scientifique pour mise en place 
          de l'exposition à partir de la rentrée 2016)
  9/4: Présence à l'inauguration de la Réouverture de "La Maison des Associations".
23/4: Participation à Exposé de Jérome CUCARULL sur Mémoire des Cheminots avec Focus sur 
         ceux qui travaillaient dans les postes d'Aiguillages.
29/4: Participation à l'Assemblée Générale constitutive des "Jardinets de Saint Cyr" dont les 
         APR sont membres en tant que personne Morale.
30/4: Participation à 2 Commissions des "Assises Municipales de la Culture".
  7/5: Rencontre M. SEMERIL à son initiative pour Présentation du projet municipal 
         d'aménagement d'un cheminement aménagé entre Portes Mordelaises et Tour Duchesne.
27/5: Rencontre M. GAUDIN Jean-Luc, Vice président Rennes Métropole et M. HERVE Marc 
         Adjoint aux Finances à Madame la Maire de Rennes sur Avenir du patrimoine ferroviaire
        en gare de Rennes et recherche de solutions d'entrepôts d'éléments mécaniques et 
        signalétiques du poste d'aiguillage D "Saint-Hélier" détruit en 2014.
         Juin : Entrées des Représentants de l'Association dans 8 Conseils de Quartier.
25/6 : Participation à une Conférence sur Histoire et devenir de la Maison du Peuple "La Cîté"
  9/7: Rencontre Mme Ana SOHIER sur Patrimoine Privé, Lavoir de Chezy et préoccupations
         prioritaires de l'Association.
15/7: Annotation du Registre "Enquête publique" sur une dizaine de points de la 9° modification 
         du PLU (Entre autres, sur Prairies Saint Martin, Ecole Saint Michel) à l'Hôtel de 
         Rennes-Métropole.
30/7:  A l'invitation de Madame la Consule du Maroc, Présence à la "Garden party" annuelle.
  2/10: Rencontre des copopriétaires de l'Immeuble de la rue de la Cochardière faisant face 
          au projet immobilier de 200 logements qui rayera de la carte, entre autres le Centre de 
          désinfection conçu par l'architecte Julien BASLE au début du XX° Siècle.
  7/10: Participation à une Conférence Bibliothèque Rennes métropole Champs Libres
           sur les, incunables du Couvent des Jacobins par Mme Sarah TOULOUSE.
  9/10: Visite des Archives municipales par un groupe de 10 adhérents et 
            Initiation à la Consultation des Documents cadastraux.         
15/10:Présence à l'inauguration de "L'Exposition BOIRE" au Musée de Bretagne.
26/10: Annotation du registre de l'Enquête Publique sur Création d'un Cheminement entre 
             "Les Portes Mordelaises" et "La Tour Duchesne" (Remarques positives).
  6/11: Réponse à une demande d'interview par un Journaliste Pigiste pour un encart sur
           "Rennes, les Bâtiments disparus" dans le N° "L'Express" du 16 au 22 Décembre 2015.           
16/11: Participation à une Réunion d'information sur "Le Budget Participatif" à la M.C.E.
17/11: Rencontre du Président et de la Secrétaire de l'Association "Ecole Saint Michel"
18/11: Participation à une Réunion de "la Fédération Patrimoine Environnement Bretagne"
           à Quessoy – Château de Bogard- 22
20/11: Participation à la Restitution des "Etats Généraux de la Culture" au Triangle.
25/11: Rencontre de M. THEURIER- Co président du Groupe des Verts au Conseil Municipal de 
            Rennes – sur Arbres dans la Ville, Aménagement des Prairies Saint Martin passant par 
            expulsion des Habitants actuels et préoccupations prioritaires.
 2/12: Visite commentée ,par son fils Armel, de l'Atelier du Sculpteur et Peintre Francis PELLERIN.
 9/12: A l'invitation du Collectif "Place à défendre"; participation à la projection d'un film
          "Main mise sur la Ville".
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Les Axes prioritaires retenus à la précédente "Assemblée Générale" ont bien été ceux  qui ont 
suscité le plus de mobilisation ( rencontres, téléphones, courriers, médias)  :                     
> ALERTES ET PROTESTATIONS CONTRE DES  DESTRUCTIONS  DE DEMEURES ET
LOCAUX PATRIMONIAUX.PRIVES PARFOIS INSCRITS A L'INVENTAIRE DU 
PATRIMOINE LOCAL REMARQUABLE ANNEXE AU P.L.U.
>  ACTION  ENVERS DES PATRIMOINES PUBLICS REPERTORIES DANS LES RAPPORTS
"PATRIMOINE PUBLIC ET PRIVE" et "PATRIMOINE FERROVIAIRE"
Au cours du  premier semestre, sous la Présidence de Céline POUPELIN, ont été mises  en 
place :
De nouvelles modalités d'action : 

– Réunion d'accueil de nouveaux adhérents.
– Représentation des APR dans les Conseils de Quartier.
– Participation à l'Espace Collaboratif de la Maison des Associations (MDA)

Des mises à jour de dossiers :       
– Près de la Préfecture et de la Banque.

Des redynamisations :
– Site internet (Contenu et Pilotage)

Une Meilleure Communication :
– Lettre aux Adhérents tous les 2 mois
– Flyer pour chaque initiative.

                                          
                 
      
                                                                                                                                                                
Les Actions menées par les Groupes de Travail (G.T) font l'objet de documents joints à ce             
                                                "RAPPORT D'ACTIVITES 2015"   
 1/GT PATRIMOINE BATI ET PAYSAGER PUBLIC ET PRIVE >Adélie AVRIL
                                                                                                               Michel COIGNARD
     avec Commission du GROUPE : CONNAISSANCE & SAUVEGARDE BATI PRIVE     
 2/ G.T HISTOIRE & TRANSMISSIONS  - Pilotage > Anne MARTIN .
 3/ G.T PATRIMOINE INDUSTRIEL ET TECHNIQUE.> Robert BEZARD
      SAUVEGARDE DU PATRIMOINE FERROVIAIRE EN GARE DE RENNES .
 4/ G.T COMMUNICATION > Céline POUPELIN
     sont joints également :
  "RAPPORT FINANCIER" > Pierre CHARPENTIER
  "RAPPORT MORAL" par le Président.
  "LISTE DU CONSEIL D'ADMINISTRATION"
     après l'Assemblée Générale du 30/1/16.

                                                      
                                                                                                                                                   

   
                                                                                                


